

« Prendre sa revanche », Laly Vacher

Et si la survie de la race humaine ne tenait qu'à une liste, et que l'humain devait définir dès le départ ses raisons de vie ? Quelles seraient ses priorités ? L'environnement ? La préservation des espèces animales ? Son travail ou sa simple survie ? Si je devais me prêter au jeu, je songerais d'abord à tout ce qui compte dans ma vie aujourd'hui : le sport, bien manger, la famille ... Mais l'une des raisons qui me différencie, au risque de paraître bien narcissique, c'est que je suis ma propre raison de vie car j'ai une revanche à prendre sur mon passé.

À chaque nouvelle épreuve que la vie m'a réservé j'ai pensé qu'il : n'« y aura jamais assez d'embûches sur ce maudit chemin¹ ». Ça ne correspondait jamais à mes rêves enfantins. De l'école primaire jusqu'à la fin du collège, j'étais un mouton qui rentre dans un enclos de loups affamés. J'étais la proie à abattre. La vie est dure, on nous le répète sans cesse, mais elle l'est davantage avec certains. Ce qui est triste c'est que ce qui nous forge, est aussi ce qui nous détruit. Comment trouver la lumière dans ce chemin si noir ? « Maman si tu voyais ma vie, je pleure comme je ris² ». J'ai finalement compris : il fallait que je devienne quelqu'un d'autre pour survivre, que je porte un masque, que "je cours après mon ombre³" pour clore le chapitre du lycée sans encombre. La statue que l'on sculpte est la cible de la férocité humaine. Eh oui surprise ! « le monde est méchant⁴ ». J'ai alors utilisé la laine de mon mouton pour me façonner une carapace qui s'est endurcie avec le temps.

À présent, l'armure est en place, nul ne peut douter qu'un petit mouton y est caché. J'ai réparé les fissures et fait de la revanche mon carburant. Je veux transformer les échecs du passé en victoires, mais comment ? « J'ai cherché la réponse en fixant le plafond jusqu'à cinq heures⁵ ». Dans l'enclos des loups, comment préserver mon mouton de ses peurs ? « L'image de soi-même, c'est précieux, quelques doutes et mes démons⁶ » reviendraient. L'humain est influençable, et ce depuis la nuit des temps. Qui sont les loups ? Eux-mêmes ne le savent pas. C'est une question légitime pourtant, ils devraient se la poser. Peut-être qu'ils seraient moins méchants. Comment faire abstraction du monde environnant ? S'effacer et s'en libérer ?

« Est-ce que j'essaye de me venger ?⁷ » Je nveux pas de revanche par la violence, je ne cherche pas à punir les offenseurs, car je crois au Karma. La douleur de leurs actes me fait encore mal. Quand je décris ces sentiments « j'ai dans ma poitrine une hydre aux dents de flammes, qui me serre le cœur de ses replis ardents⁸ » et qui me rappelle chaque jour ce

¹ Lomopal « Outsider »

² France Gall « si maman si »

³ Gringe ; Orelsan « Déchiré »

⁴ Niska « Le monde est Méchant »

⁵ Lomopal « yeux disent »

⁶ Lomopal « yeux disent »

⁷ Lomopal « évidemment »

⁸ Victor Hugo, Ruy Blas

par quoi je suis passée. Mais la revanche sera parfaite, pacifique, sans violence, et incontestable. « Je fuirais laissant là mon passé. Sans aucun remords⁹ ».

Alors je prépare méticuleusement mes angles d'attaque : la réussite scolaire, les diplômes et la poursuite de mes rêves. Je me mets en avant, " j'prends des risques mais peu importe¹⁰". J'affronte les grands, je prends de l'assurance et de la confiance. Je veux réussir ce que j'entreprends et atteindre mes objectifs coûte que coûte. Je vais finir ma formation, voyager, travailler corps et âme à avoir une vie heureuse. Nous sommes les seuls écrivains de notre histoire et personne d'autre n'a les droits d'auteur. « Je savoure vite la douleur et j'(vous) remercie d'm'avoir inspiré¹¹ ».

Je ne crains plus de montrer qui je suis et je vais rendre fière ma famille. « J'ai trouvé le sens de la raison qui m'entraîne, À chaque pas sur le devant de la scène, J'ai trouvé le sens de la vie que je mène¹² ». Les membres de ma famille sont mes seuls meilleurs amis. Ils sont toujours présents et ils me font chanter : " famille nombreuse ; famille heureuse !¹³". Grâce à eux j'ai enfin trouvé la lumière, elle était pourtant sous mes yeux. « Derrière moi depuis mes tout premiers pas¹⁴ ». Ils sont les premier à me soutenir quelles que soient mes idées. Celles qui sont nulles ou mal placées, celles qui les font rire ou bien pleurer. Ils sont là pour le meilleur et pour le pire. C'est une famille que je n'ai pas choisie, mais je prie pour qu'elle me reste à vie. « J'ai découvert les liens invisibles et les plus solides du monde¹⁵ », ceux qui me permettront de retirer la revanche de la liste de mes raisons noires, pour n'en faire qu'un moteur provisoire...

⁹ Charles Aznavour « emmenez-moi »

¹⁰ Josman « Dans le vide »

¹¹ Nekfeu « Les étoiles vagabondes »

¹² TAL « Le sens de la vie »

¹³ Chanson des Négresses Vertes « Famille heureuse »

¹⁴ Bigflo & Oli « Papa »

¹⁵ Grand corps malade & Leila Bekhti « Le sens de la famille »